
华熙生物科技股份有限公司 

投资者关系活动记录表 

（2021 年 4 月） 

证券简称：华熙生物                                 证券代码：688363 

投资者关系

活动类别 

□特定对象调研 □分析师会议 □媒体采访 

 

□业绩说明会 □新闻发布会 □路演活动 

 

√现场参观 □其他（ ） 

参与单位 

名称 

中泰证券 赵尚琪等 

中小投资者 20 余人 

时间 2021 年 4 月 15 日 

地点 
济南市高新技术开发区天辰大街 678 号 华熙生物一厂区； 

济南市世纪大道 3333 号 华熙生物透明质酸博物馆 

公司接待人

员姓名 

董事、副总经理 郭学平 

董事、副总经理、董事会秘书 李亦争 

证券事务代表 董一 

投资者关系

活动主要内

容介绍 

山东证监局、上交所、山东上市公司协会、山东省证券业

协会和中泰证券在济南共同举办了“牢记初心使命 引领价值投

资”投资者服务周系列活动。 

其中在 2021 年 4 月 15 日下午，中小投资者代表走进了华

熙生物，实地参访了华熙生物透明质酸博物馆与终端产品生产



车间，并围绕其关心的“公司研发投入、净利润增速”等问题与公

司首席科学家、董秘等高管进行了面对面的互动交流。 

交流的主要问题及答复 

1、华熙生物在原料市场占有率排名世界第一，现在公司的产能

和产能利用率如何？ 

回复： 

根据 2019 年沙利文报告，按透明质酸原料销量统计华熙生

物市占率为 39%，东营佛思特市占率为 8%，合计市占率约为 47%，

在透明质酸原料领域公司市占率排名世界第一。 

公司不断加码产业布局，产能不断扩大。第一，公司现有

透明质酸原料产能合计 420 吨，其中自建产能 320 吨，收购东

营佛思特增加产能 100 吨。第二，公司天津项目即将于 2021 年

年中投产，将新增透明质酸及其他生物活性物产能合计 300 吨。

第三，公司的“生命健康产业园项目”正在建设中，预计将于 2023

年投产，主要用于扩大公司终端产品产能，包括药品、医疗器

械、功能性护肤品等。 

一方面，公司生产模式采用以销定产，根据市场需求进行

灵活生产，动态调整产能，现有产能足以支撑市场需求。另一

方面，随着消费群体的迭代，绿色健康成为消费者越来越重要

的关注点，透明质酸终端产品不断受到市场认可，品类和销量

增速可观，因此公司进行了前瞻性的产能建设，扩大原料产能

和终端产品产能，以应对不断攀升的需求。  



 

2、对于透明质酸的应用领域，如何选择自营和与其他厂商合

作？ 

回复： 

公司凭借自有研发平台和中试平台，会加速推进透明质酸

在食品、轻纺、计生、香烟等领域应用，不断探索和拓展透明质

酸及其衍生物以及其他生物活性物的应用领域。 

第一，公司会重点推进食品级透明质酸的市场应用教育和

消费者教育，让行业和消费者认识到透明质酸等生物活性物的

功效以及它们在我们的日常生活中如何改善健康，促进传统行

业进行优化升级。 

第二，具体到细分赛道，公司会采取多元化的打法，运用

自营、合作、组建合资公司、华熙生物研究院赋能等多种方式，

灵活开拓新产品品类，为消费者带来健康、美丽、快乐的消费

体验。 

一方面，对于天花板比较高、成长空间大、专属性不强的

细分赛道，公司会组建自己的团队去开拓，根据公司的优势和

基础逐步推进，因地制宜。公司会优先打造具有行业示范性作

用的产品，在展现透明质酸功效的同时也对传统厂商进行教育，

让传统厂商认识到透明质酸等生物活性物的功效以及如何利用

它们对原有产品进行升级。 

另一方面，对于专属性较强的赛道，公司会与该领域内的



优质企业进行深度合作，优势互补，共同把赛道中适合华熙的

生物活性物的新品类推出来，去快速推动产品在该领域的快速

拓展和认知。 

 

3、华熙与医美其他同行相比研发费用率较低，公司的研发是否

投入不足？未来会采取哪些措施来保持技术的领先地位？ 

回复： 

公司一直以来高度重视研发、持续进行研发投入。一方面，

公司高度重视长远发展的基础研究工作，开展合成生物学关键

技术及产业转化研究，构建微生物细胞工厂、酶催化体系等并

实现工程化应用，推动生物产业技术升级和跨越式发展。另一

方面，公司高度重视各种生物活性物的具体应用，通过开发具

有不同修饰度、机械强度、降解性能的生物材料，满足骨科、眼

科及整形外科不同的临床需求；通过食品、化妆品配方工艺研

究，开发针对不同年龄人群、不同皮肤及健康问题的安全、有

效的功能性产品；通过活性物应用机理研究，不断拓展活性物

在组织工程、药物递送、生活用品等领域的创新性应用。 

公司在研发领域的投入具体如下： 

第一，公司 2020 年研发费用 1.41 亿元，无论在医美行业

还是护肤品行业，公司的研发费用绝对值均位于行业前列。 

第二，公司研发近三年保持高速增长，2017 年-2020 年增

速分别为 105%、77%、50%。同时公司的研发费用率也在持续提



升，2018-2020 年研发费用率分别为 4.19%、4.98%、5.36%。这

均体现了公司对研发的重视和持续投入。 

第三，公司布局了上游原料到下游终端产品的全产业链，

拥有各种规格的原料产品和多领域、多管线的终端产品，因此

公司在某一环节的研发成果可以支撑公司的多个板块产出，具

有更高的研发投入产出比。 

第四，公司的核心技术是 20 余年公司研发不断积累与沉淀

的成果，是长期持续投入研发的成果。 

第五，公司积极开展与高校、科研机构的合作，产学研相

结合，充分利用外部资源促进内部创新，内外结合提升研发效

率。 

综上所述，公司一直高度重视研发和底层技术的发展，长

久以来持续投入技术创新和产品创新。公司的研发费用率看起

来相对较低主要是由公司收入规模较大引起，而非研发投入不

足。 

公司在未来也将继续高度重视研发，持续引领行业发展。

一方面，持续优化研发体系结构，积极探索行业前沿技术，开

展与高校、科研机构的合作交流，内外结合共促创新。另一方

面，公司将构建共享研发平台、企业中试平台以及应用平台，

实现产业链的共赢，赋能生命健康领域消费升级。 

 

4、公司的近几年净利润增长率一直在下降，想请教公司如何看



待这件事？ 

回复： 

1）公司一直致力于给股东带来持续稳健的回报。回顾公司

经营历史，公司的收入和净利润一直保持着良好稳健的增长，

2008-2020 收入的 CAGR 约 30%，2008-2020 净利润的 CAGR 约

25%。 

2）公司目前正处于战略发展机遇期，相较于短期净利润的

增长，公司更看重业务规模的增长，因此公司会灵活运用多种

营销方式，在进行品牌建设的同时促进销售增长。具体来看，

“润百颜”将继续构建品牌力，提升品牌内涵和附加值，强化“全

球玻尿酸第一品牌”；“夸迪”定位于“冻龄·抗初老”，通过品牌建

设巩固高端护肤品品牌形象；“润致”在今年上半年将重新梳理

产品，年中推出整合升级后的全新“润致”品牌，通过一系列的市

场推广活动来扩大品牌声量，逐步打造“医美第一品牌”；今年是

公司功能性食品终端业务的起始年，公司将在功能性食品的市

场拓展和消费者教育进行一定的投入，通过数字化营销手段，

多渠道、多触点激发消费者需求，最终实现终端食品、饮品业

务的快速发展。 

3）公司在短期由于战略性投入可能会导致较低的净利润增

速，但是公司收入的高速增长给未来净利润的增长带来充足的

弹性和空间——随着公司品牌影响力和粉丝群体的扩张，当公

司收入规模从高速增长进入到稳定增长区间时，公司将开始收



缩营销支出并加大运营效率的提升（这是一个持续的过程），公

司净利润会出现显著提升。 

 


